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○地方創生推進特別委員会（宮内　守 委員長）
　　視察先：　参議院議員会館
　　視察日：　１月 28日（木）
　　参加者：　委員 16 名、議長、市３名　（計 20 名）
　　内　容：　�○地方創生及び地方創生コンシェルジュ制度に

ついて
　内閣官房内閣審議官・内閣府地方創生推進室次長　末宗徹
郎氏と内閣官房副長官補付・内閣府地方創生推進室参事官補佐　横田清泰氏の講演から、
日本の人口は 2060 年には 2008 年の 2/3 となり地方の多くが消滅し、いずれ日本全体が衰
退する恐れがある。所得や保育所問題など若い世代の希望が実現すると出生率が 1.8 程度
に向上することが可能と考えていることや、東京一極集中の是正等の情報が得られました。
また、地方創生の法律のポイント、論点について事例など紹介があり、当委員会のまとめ
に向けて大いに参考となりました。

○行方市議会活性化特別委員会（岡田晴雄 委員長）
　　視察先：　町田市議会（東京都）
　　視察日：　１月 29日（金）
　　参加者：　委員 16 名、議長、市３名　（計 20 名）
　　内　容：　○ＩＴを活用した情報発信について
　　　　　　　（議会ライブ中継の導入経過、導入後の状況等）
　　　　　　　○議会報告会について
　町田市議会はインターネットによる生中継を、平成15年12月定例会より実施しています。
中継は本会議のみとし、録画放送をオンデマンドにて 24時間閲覧可能としています。また、
新庁舎完成後の平成 24 年９月定例会からは、委員会のインターネット中継と本会議場での
電子表決の実施をしています。更に、スマートフォンやタブレット端末より、本会議・委
員会の視聴を、平成 27 年３月 30日より開始しています。中継を導入した結果、傍聴者の
数も年度毎に少なくなってきているとの事でした。
　議会報告会については、議会基本条例を制定していないため、議会報告会をせずに常任
委員会単位で市民等との意見交換会を実施しています。内容的には、市内各種団体より意
見交換会の要望を受けて実施しています。テーマについては要望を受けた時に、団体等よ
り依頼があるようです。

○百里基地対策特別委員会（栗原　繁 委員長）
　　視察先：　�みやこ町役場（福岡県）　築上町役場（福岡県）

築城基地（福岡県）
　　視察日：　２月２～３日（火・水）
　　参加者：　委員６名、議長、市３名　（計 10 名）
　　内　容：　�○特定防衛施設周辺整備調整交付金及び再編

交付金を活用した主な事業について
　みやこ町役場及び築上町役場では、築城（ついき）基地関連の交付金を活用し各種事業
を行っていることから、当市も百里基地関連で参考となるため視察研修を行いました。
　交付金使途の説明では、基金化して実施しているものもあり、国との調整や、手続きに
ついて確認することができました。基金化しているものはスムーズに事業実施できる説明
がありました。ただし、道路事業には基金は使えないとのことでした。
　築城基地では、基地内で概要説明を受け、基地の施設を視察しました。
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委員会では、付託された議案等の審査や
所管する事項の諸問題について調査を行っています。委員会レポート
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